
資料１ 平成２９年度滝川市環境市民大会開催結果 

２０１７年度 高校生環境シンポジウム in 滝川高校アンケート用紙 

※有効回答数：４２０名 

※マークシートを集計する機械の都合で、１問でも無回答や読み取れない部分がある場合は、人数にカウント

されません。 

 

 

設問１ あなたは次のどれに該当しますか？ 

① 滝川高校生 ３８８名 

② 保護者 8 名 

③ 大学生 13 名 

④ 一般市民、その他 １１名 

 

設問２ 講演会を聞いて、地球温暖化がもたらす様々な影響について理解できましたか？ 

① 理解できなかった ６５名 

② あまり理解できなかった １５６名 

③ 大体理解できた １６６名 

④ よく理解できた ３３名 

 

 設問３ 講演会を聞いて、地球温暖化の進行は私たちの生活が原因になっていることが理解できましたか？ 

① 理解できなかった ４７名 

② あまり理解できなかった １２３名 

③ 大体理解できた １８７名 

④ よく理解できた  ６３名 

 

設問４ 講演会を聞いて、自分たちにできる地球温暖化対策に取り組む必要があると思いましたか？ 

① 思わなかった ３３名 

② あまり思わなかった ７７名 

③ 思った ２４６名 

④ 強く思った ６４名 

 

 設問５ 講師と代表生徒とのパネルディスカッションを聞いてどう思いましたか？ 

① 勉強にならなかった ６１名 

② あまり勉強にならなかった １６６名 

③ 勉強になった １６７名 

④ とても勉強になった ２６名 

 

 設問６ 学習成果報告会を聞いてどう思いましたか？ 

① 勉強にならなかった ２９名 

② あまり勉強にならなかった ８７名 

③ 勉強になった ２２９名 

④ とても勉強になった ７５名 

 

 設問７ 本日の講演会及び高校生の発表に点数をつけるなら、あなたは何点をつけますか？ 

        

                  

 

 

平均点数 

87.7点／100点 

※目安の点数 

□ 勉強にならなかった   

□ 少し勉強になった    

□ 勉強になった      

□ とても勉強になった  

３０点 

５０点 

８５点 

１００点 
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設問８ その他、何か意見などがありましたら、自由に記入してください 

・ルワンダの歴史を知ることができて、大変勉強になりました。 

 また、ジェノサイドの本質をよく知ることができました。 

・パネルディスカッションは論点が大きすぎて、深まらなかったのが残念です。これからの未来社会を担う生

徒が国際的支援の在り方を自分たちのものとして、積極的に捉えられたならよかったと思う。 

・エコ部！・・・考えることは学ぶことを実践していることが素晴らしいと思います。 

 海外研修報告、生物調査いずれも大変興味深い発表でした。 

・今のアフリカの現状を知ることができてよかったです。 

・ホテルルワンダを見たことがあったので、わかりやすい内容でした。 

・ルワンダの難民がジェノサイドによって、他国に追われ、やむを得ず周辺の資源を使い、問題になっている

とは知らなかった。 

・ボルネオ島で、プランテーションや都市化による森林伐採が今も続いており、さらにごみ問題がひどい状態

であることに驚いた。 

・自分たちのできることをして、少しでも地球環境を保ち、その考えを後世の人間にも伝える活動が行われて

いるということがわかって良かった。 

・昔から日本にある植物や動物も実は外来種のものがあることに驚いた。 

・講演会は、講師の方の声が聞き取りにくかったり、スクリーンの字が小さく見えなかったところがあったの

で、手元に資料があればもっとわかりやすかった。 

・高校生の発表は３つともよくまとまっていて素晴らしかった。 

・地球温暖化などの環境問題と民族紛争や難民問題すべてが関わっていることがわかりました。 

・パネルディスカッションでは、菊地先生がほとんど話をしている森先生の話が少なかった。森さんの話の後

に菊池先生が話していたが、ほぼ同じことを話していた時もあったので、必要なのか疑問に思った。 

・森さんの話では地球温暖化の対策は難しいと思ったが、生徒の学習成果報告会を聞いて簡単なこともあると

わかった。 

・講師の先生の声が聞き取りにくいところがあったので、マイクの調整を上手くしてもらいたかった。 

・今回の話を来て、環境問題と私たちとの距離の近さが実感できた。今後は小さなことから取り組んで行きた

い。 

・地球温暖化防止はひとりひとりが気を付ければ大きな１歩となるので、どんなささいなことでも個人が気を

付けていることが大切であると学んだ。 

・地球温暖化の進行を進めているので、私たち人間であり、それを防ぐのも私たち人間である。 

・エコ部！やマレーシアの発表など、同じ高校生なのにすごいと思った。 

・せっかくの素晴らしい経歴の先生の話でしたのに、講演の声がよく聞こえず少し残念に思いました。 

・エコ部！の発表は素晴らしく、感心しました！！これからも頑張ってほしいです。 

・マレーシアのパーム油やごみ問題、トンボ、カエル、コウモリの生体調査もよく発表していて、わかりやす

かったです。 

・環境問題について考えるよい機会になりました。 

・学習成果発表会はとても興味深いものがありました。短大生とエコ部！、市内の環境教育を研究している方々 

がつながって、一緒に活動できれば素晴らしいと思います。 

・ルワンダの虐殺を取り上げたことに対して、区別され、差別される原因のもとはコミュニケーションの取り

ようで左右されるものだと理解できたし、大切だと感じました。 

・日本では、難民の受け入れが少ないことがわかりましたが、具体的に何ができるのかなど、難民がなくなる

ようにどのように支援すべきなのか、その方法がわかりませんでした。 

・これからの社会の中心となる私たちが、地球温暖化防止について、多くの人に呼び掛け、有効な策を考えて

いくことが大切だと思いました。 

  

  


